

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrar, o, al menos, de colaborar, cadauno según su puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2 00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 31 DE OCTUBRE DE 1928

Número 2980

CONGRESO CONSTITUCIONAL

DESPUES DE LARGA DISCUSION NO SE APROBO LA SUPRESION DEL CANTON DE SIQUIRRES

Fué aprobada el acta con una ilgera modificación.

Sigue en discusión el ya leñdario asunto de Siquirres.

Entre el señor Subsecretario de Gobernación.

Jiménez Carlos M^a.—Dice que con la supresión del cantón va a quedar demostrado la importancia del gobierno pera apagar un foco de corrupción. Porque como decía ayer nuestro querido compañero el señor Sancho es una verdadera injusticia suprimir un cantón por unos cuantos que faltan. Si allí hay corrupción se debe a la culpable tolerancia de gobiernos anteriores. Por dos veces he sido Secretario de Gobernación y no dejé de apuntar los defectos de ese cantón sin que se me atendiera. Y parece increíble que sea el mismo Ejecutivo quien aconseje esa medida radical que va en desprestigio del País.

Subsecretario de Gobernación —Permitidme señores que ante todo os presente el saludo más cordial de parte del Ejecutivo que hoy más se muestra sumiso a las disposiciones emanadas de este recinto.

Habla a continuación de Si-

quirres.

Dice que por sus condiciones excepcionales, Siquirres no puede ser cantón. Allí no hay vinculación familiar, ni vinculación al lugar. Lee una lista de los propietarios de fincas en Siquirres en su totalidad extranjeros y dice que Siquirres se parece a un tren en marcha con pasajeros en tránsito.

Porque suprimamos el título de cantón a Siquirres no va a ver retroceso en el País, porque el título no hace al progreso.

En cuanto al cargo que se hace de incompetencia de parte del Ejecutivo para reprimir los desórdenes, quiera manifestar que tanto en esta administración como en la anterior se ha hecho todo lo postble. Cita varios casos de robos en que la acción de la justicia ha sido imposible por las circunstancias en que ha sido cometidos.

Pérez.—Se pronuncia en contra de la supresión del cantón y dice que Limón por lo lejano no podrá atender debidamente los

asuntos de Siquirres.

Carranza.—Está en contra de la supresión del cantón. Dice que el discurso del Sr. Subsecretario le ha hecho votar el dictamen de minoría.

Sr. Subsecretario.— Rebate las razones del Reps. Carranza diciendo que las imputaciones de incompetencia de la oficina a su cargo no le caen, porque fuera de toda modestia, él ha sido uno de los funcionarios que más actividad han desplegado en el desempeño de sus funciones.

Chaverri.— En mi calidad de diputado por la provincia de Limón, mis tesis tiende únicamente a favorecer al cantón de Siquirres. Después de maduro examen he llegado a la conclusión de que la supresión de ese gobierno de Siquirres es lo mejor para el progreso de ese vecindario al cual le busco su beneficio. Yo sigo sintiendo que otra forma de administración se impone. Y quedo contento de que Siquirres pase a distrito para ser gobernado por la Municipalidad de Limón q' ha demos-

trado ser uua de las mejores del País por el estado de progreso en que tiene a Limón.

Albertazzi Avendaño.—Con- testa al Repr. Chaverri diciendo que si en Siquirres hay malaria le corresponde a la Secretaría de Salubridad ir a curarla y que la vehemencia que pone el Sr. Chaverri para que Siquirres pase a la Municipalidad de Limón, le recuerda que está magníficamente encabezando la papeleta municipal de Limón.

Pinto.—Dice que lo que ha faltado en Siquirres es una mano fuerte. Pero ahora, desde la administración de don Ricardo se le está jalando el bozal (risas.) Hoy, repito lo que hace veinte años dije, don Cleto no sirve para gobernar: es un hombre suave, necesitamos un don Braulio Carrillo (risas.) Necesitamos pagar sueldos elevados y ¿no los gana cualquier zoquete?

Cortés.—Con atención he escuchado las impugnaciones que se han hecho contra la supresión del cantón, pero no he llegado a

oír ninguna opinión que nos marea que el remedio de ese mal.

Ei Sr. Jiménez propone que los partidos políticos nombren personas idóneas para la administración del cantón, pero es música celestial todo eso, pues en política no se miran esos anhelos.

Volio Jorge.—Hace una defensa del municpe volista de Siquirres diciendo que es una magnífica persona.

Sotela.—Dice que los tesoreros que han malversado los fondos de Siquirres son los que se han mandado de San José.

Puesto a votación el dictamen de mayoría para suprimir el cantón de Siquirres, fué desechado por 22 votos contra 16. (Los votistas votaron en contra de la supresión.)

Se pone al debate el dictamen de minoría por el cual tendrá control absoluto el Ejecutivo sobre el Municipio de Siquirres.

Leiva.—Protesta por la ingerencia que el Ejecutivo con esa medida tomará en los asuntos de Siquirres.

Fueron aprobados otros proyectos de ley.

Revista de las Españas

SUMARIO del número correspondiente al mes de agosto, de la «Revista de las Españas» que publica en Madrid la Unión Ibero Americana.

El cultivo de las humanidades como lazo de unión ibero americana, por Luis Araujo Costa. —Paréntesis antigeográfico, por Fidelino de Figueiredo. — La Hansa alemana, por León Martín Granizo. — Fomentando el turismo en España.—El régimen jurídico y de responsabilidad en la América Indiana, por Carmelo Viñas. — Sobre la Ciudad Patria, del P. Vitoria, por José Prat. — Revista literaria americana, por Benjamín Jarnés. — Índice de revistas, por Miguel Pérez Ferrero. — Información política, social, económica y cultural española e iberoamericana. — Vida social de la Unión Ibero Americana. — Libros recibidos en la Biblioteca de la misma.

Ilustran el texto interesantes grabados.

RADIOGRAMAS

Mellón en desacuerdo con varios puntos de vista

Washington, 30.—El Secretario Mellón difiere notablemente en varios puntos de vista de las condiciones necesarias para la convocación de la Comisión Examinadora y principalmente en los de Bélgica.

Seguramente se presentará otro nuevo problema.

Monumento a las víctimas del submarino «Ondine»

París, 30.—Una gestión particular se ha hecho ante el gobierno para levantar un monumento a las víctimas del submarino francés Ondine, siendo muy bien acogida de parte del gobierno.

Un incendio en Manila

Manila, 30.—Por segunda vez, en el curso de este mes, se ha declarado un incendio cerca de los muelles, creyéndose se trata de mano criminal. La policía ayudó eficazmente a conjurarlo, siendo las pérdidas relativamente pocas.

El domingo próximo son las elecciones presidenciales en Nicaragua

Managua, 30.—El domingo próximo 4 de Noviembre terminará la jornada política en esta república decidiéndose en los comicios quién ha de ponerse al frente del país durante el próximo período presidencial, notándose gran actividad en las filas de ambos partidos, dentro del mayor orden.

No hay informes sobre la versión de gran agitación en Honduras

San Salvador, 30.—A pesar de los rumores circulantes ningún informe hace ver haya gran agitación en la vecina república de Honduras como resultado de las elecciones presidenciales adversas al postulado del Gral. Carrías.

Siguen los aprestos bélicos en Irak

London, 30.—El Evening Post anuncia la continuación de las actividades bélicas preparatorias

en Irak, donde se espera una acción próxima dadas las diligencias similares de Yonsbaud.

Se teme, dice a la vez, una intervención de parte de los interesados sirios en el control ferroviario del Sur.

Vientos huracanados azotan la ciudad antillana de Kingstou

Kingston, Jamaica, 30.—En las horas de la mañana de hoy grandes ráfagas de viento pusieron en alarma a la población que creyó presagiaba un terrible huracán, pero todo cesó, siendo solamente maltrechos muchos y algunos daños de los plantíos.

El Pte. Coolidge tiene fe en la labor de Gilbert Parker

Washington, 30.—El Presidente Coolidge no encuentra embarazos, según lo manifiesta para que la labor del Agente de Reparaciones Gilbert Parker lleve a feliz término su labor y cree que el discurso de Poincaré no la afectará.

Agradecimiento

Doy infinitas gracias al Sagrado Corazón de Jesús por un favor que obtuve mediante su intercesión.

Bernabé Solís R.

Villa Quesada.

Saludo al Lic Anderson

El distinguido jurisconsulto y reputado internacionalista don Luis Anderson acaba de llegar de su viaje a los Estados Unidos. Al retornar a su hogar y a nuestra sociedad nos permitimos saludarlo muy atentamente.

El Zeppelin luchando con vientos adversos

Berlín, 30.—Aerogramas informaron que al medio día de hoy, el Graf Zepelín se encontraba en plena lucha con grandes vientos adversos, estando distante de la zona de ellos, y que su situación no cambiaría hasta entrada la noche de hoy, esperándose que mañana en la noche llegará a Friedrichshafen.

Actualidades

Nuevas escuelas salesianas

Según leemos en nuestro estimado colega de Panamá «El Pueblo», los vecinos del pueblo de Peromé quieren establecer allí otra casa salesiana a más de la ya existente en la Capital. Al efecto la junta directiva para este efecto publica un memorial firmado por respetables y distinguidas personalidades peromeñas.

El Parlamento de Inglaterra y la Iglesia

Ya en otra ocasión nos referimos a la antagónica situación que se ha originado en Inglaterra con motivo de querer la Iglesia argi- cana, que es la oficial, publicar su libro de preces con innovaciones que tienen no escasa analogía con el espíritu católico. Naturalmente el Parlamento formado por elementos radicales se negó a dar su aprobación a un libro que dista ya del fanatismo protestante de antaño. La aprobación de ese libro por parte de los obispos anglicanos que lo han presentado a la consideración del Parlamento es ya un gran paso dado para el acercamiento a la Iglesia verdadera. Pero existe en Inglaterra la anacrónica ley de sumisión de los jefes espirituales a los jefes civiles en asuntos religiosos y es por esto que ahora los altos dirigentes del protestantismo inglés se han pronunciado porque sus iglesias tengan independencia espiritual como la Iglesia de Escocia.

Regreso del gran zeppelin

Ayer regresó en la madrugada el gran zeppelin alemán. Abandona los EE. UU. donde tan entusiástico recibimiento se le hizo, para dirigirse a Alemania. Bien podrán los rubicundos tripulantes de la gigantesca aeronave contar a su llegada las finas atenciones de que fueron objeto en el país del Norte y así se irán olvidando viejas rancillas.

Nuevos colonos

Muchas son ya las agrupaciones extranjeras que se han establecido en el país para formar colonias agrícolas e industriales. Y ahora se sigue pensando en traer más para habilitar algunas zonas ricas que yacen poco menos que olvidadas sin que se hayan sabido producir. Está muy bien esa traída de extranjeros, pero ojalá que los elementos que integren esas colonias sean idóneos y laboriosos y que no se mirara a la cantidad sino a la calidad.

El comercio quejoso

Según leemos en el Diario de Costa Rica, el comercio capitalino está sumamente quejoso de la apretada situación porque atraviesa. El comercio se queja los muchos contrabandos que existen, de las ventas particulares de algunas señoras y de los baratillos, pero se olvida que los precios muchas veces fabulosos que pone a sus artículos son las causas más inmediatas de todo esto. Abarate el comercio la vida y verá que el remedio viene y no debe olvidar tampoco que la competencia es necesaria.

Fiesta a la Misión Pedagógica Salvadoreña

El sábado a las 9 horas se recibió a esta misión en la Escuela Juan Rudín. El director y sus maestros les dispensaron una calurosísima acogida. Hubo números literarios y musicales verdaderamente notables. El maestro Gilberto Huertas presentó muy hábiles dibujos y don Guillermo Jiménez tocó un lucido vals. Los alumnos estuvieron admirablemente conducidos. A las 11 horas finalizó la hermosa fiesta. Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase. Heredia.—TIENDA BENAVIDES

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS
AGENCIA EXCLUSIVA

Personales

Está delicada de salud doña Elena González de Chacón.

—Mañana serán los funerales en memoria de don Manuel González.

—Mucho sentimos el serio estado de salud de la estimable madre del magistrado don Matías Trejos, residente en Escasú.

—Ha seguido muy mal en Heredia el profesor don Omar Dengo. Ojalá mejore.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

El Purificador Indio del Dr. Winton

ha venido a salvar a miles de personas de tantas enfermedades que tienen su asiento en las impurezas de la sangre.

Granos, úlceras, nerviosidad, asma, debilidad de los órganos digestivos, erupciones, debilidad general, insomnio, y tantos otros trastornos del organismo se curan con este maravilloso específico.

Usado en combinación con el BALSAMO DE WINTON, es el tratamiento ideal en el Reumatismo y la Neuralgia.

Usado en combinación con el JABON INDIO DEL DR. WINTON, es sin rival en la curación de las afecciones de la piel.

En todas las Boticas de importación consigues Ud. el PURIFICADOR INDIO del Dr. Winton.

EL AGUILA DE ORO

ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo
(especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Harina Lacteada Nestle
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt

Agradecimiento

Doy por este medio infinitas gracias a la Santísima Virgen bajo los títulos de Lourdes y del Perpetuo Socorro por un favor alcanzado.

Antonia Brenes B.

San Rafael de Poás, Octubre de 1928.

Visita a los garages

El viernes pasado el Gobernador de esta provincia y el Agente de Policía recorrieron los principales garages de esta ciudad para ver si se cumple la nueva ley. Más de 10 están seguros y en cambio otros serán cerrados si el primero no han redoblado el espesor de los tanques de gasolina. Algunos garages se construyen ya de cemento armado.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Corte Plena

Sesión del lunes

—Habiendo la Sala 1ª de Apelaciones concedido licencia al Juez 3º. Civil de esta provincia, Licenciado Roberto Loría Rivera, para separarse de sus funciones hasta por dos meses, a contar del 1º. de noviembre próximo entrante, se nombró Juez interino al Licenciado Antonio María Soto Alvarez.

—Se admitió al señor G. Gordiano Monje Padilla su renuncia de Alcalde suplente del cantón de Goicoechea, y se nombró en su lugar al señor Orlindo Olivares.

—Se nombró al señor Orfilio Rivera Aguilar para notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Jiménez.

—Vista la solicitud de Joaquín Ramírez Zamora en que pide se le conmute en multa la pena de 20 días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones recíprocas con Julio Villalobos Sánchez, se acordó dar el informe respectivo en sentido favorable.

—Leída la solicitud de Gerardo Borbón González en que pide se le conmute en confinamiento el resto de la pena de 6 años y 20 días a que fué condenado por el delito de abigeato en daño de Anselmo Hernández Aguilar, se dispuso informar en sentido desfavorable.

—En la solicitud de Juan Espinosa Esquivel en que pide se conmute en multa la pena de 31 días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones recíprocas con Ramón Es-

quivel Contreras, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Tomada en consideración la solicitud de Juan Rafael Estrada Quirós en que pide indulto y, subsidiariamente, conmutación en confinamiento, de la pena de seis meses de prisión en San Lucas que le fué impuesta por el delito de lesión causada a Ernesto Herrera Castro, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

—En la solicitud de Ramón Sandoval Sánchez y Adán Sandoval, ú. ap., en que piden se les conmute en confinamiento la pena de 5 años, 9 meses y un día de prisión a que fueron condenados por los delitos de hurto en perjuicio de Ricardo Morales Gutiérrez y Domingo González Pérez, se acordó dar el informe en sentido desfavorable.

—Vista la solicitud de Menardo Soto Salazar en que pide indulto de la pena de seis meses de prisión que le fué impuesta por lesiones inferidas a Abdón Araya Alvarado, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Aníbal Santos Aguirre para conocer, en la Sala 1ª. de Apelaciones, de las diligencias ejecutivas seguidas por Enrique Carazo Aguilar contra Jesús Acosta Cordero, en reposición del Magistrado Licenciado Gerardo Guzmán Quirós.

De Aranjuez

No ha decaído el entusiasmo por la construcción del templo

El domingo pasado pudimos observar el gran entusiasmo que existe entre los vecinos de este progresista barrio por construir un templo que vendrá a ser en lo futuro para gloria de Dios y del barrio mismo.

Aunque tropezando con grandes dificultades inherentes a toda obra buena, las señoras, señoritas y caballeros de Aranjuez y barrios circunvecinos han seguido trabajando con entusiasmo para aumentar la ya regular suma de dinero recogida a costa de muchos trabajos. Las señoras y señoritas se han dividido en comisiones para ofrecer los domingos toda clase de ventas que son el acopio de amables perso-

nas. El domingo puso de manifiesto su entusiasmo y actividad la cuarta comisión compuesta de las apreciables señoras doña Felicitas de Lobo, doña Rosa v. de González, doña Amalia de Hall, doña Allis Calleja de Trejos, doña Clarise de Aldí, doña Elena D. v. de Calleja y las distinguidas señoritas Vargas y María I. González. Y todos los domingos fluyen gran cantidad de personas a estas ventas que con su concurso monetario están ayudando a la construcción del templo. Por otra parte el Sr. Canónigo, Presbo. don Ricardo Zúñiga no ha dejado decaer los ánimos.

Corresponsal

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Artículos Fotográficos
KODAK
 Películas - Placas - Cámaras
 Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
 Existencia fresca, constantemente renovada
LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & C^o)
 San José • Costa Rica

LABORATORIO CLINICO
DE ANALISIS MEDICOS
 Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico e toda clase de secreciones patológicas.
ANALISIS COMPLETO DE ORINAS
Lic. Manuel J. Grillo Hijo
 Químico Farmacéutico
 Contiguo a la Clínica «San José» del Dr. don Rafael Angel Grillo

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nísperos, Marañón
 de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Anuncie en el **CORREO NACIONAL**

Santorial
Miércoles 31.—Santos Nemesio, diácono y mártir; Quintín, mártir; santa Lucila, virgen y mr. **SAN QUINTIN, MARTIR.**
 Nació en Roma; de ilustrísimo linaje de senadores. Por servir a Dios pasó a Francia, y paró en la ciudad de Ambiano, donde, descubriendo un precioso tesoro de admirable doctrina, comenzó a predicarla, logrando convertir muchas almas. Levantóse por este tiempo una cruel persecución contra los cristianos por orden de los emperadores Diocleciano y Maximiano, yendo a Francia por prefecto Ricciovaro, quien teniendo noticia de que la mayor parte de los ambianenses, por medio de la predicación, virtudes y milagros de San Quintín, confesaba la fe de Cristo, le hizo prender y atormentar para que adorase a los dioses. Hallándole constante en la fe católica, mandó que fuese atravesado con dos asadores, y que le hincasen clavos entre las uñas de las manos y en la cabeza, la cual después le cortaron, volando su purísima alma al Cielo en forma de paloma, y oyendo una voz que decía: "Quintín, siervo mío ven a recibir la corona que se debe a tu merecimiento". Fué su glorioso martirio el día 31 de Octubre, año de 290.

LA PROVEEDORA
 Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.
 Aquí se vende el famoso
"FUMO"
 En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!
SOBERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

"PARASITOIDES ZUÑIGA"
 Cura lombrices, amebas y anquilostomas.
 No compre Ud. ningún otro que sea ofrecido con el pretexto de ser «igualmente bueno».
ENSAYELO HOY-MISMO
 Boticas: Tropical, Violeta, Victoria, Oriental y Uribe & Pagés

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

rica, que sucumben al peso de una injusticia incalificable en los anales de la humanidad; y a ellos va, para decirles en nombre del Evangelio de Jesús, palabras de simpatía y de amor; «*porque Dios ha destinado al hombre a la libertad. El lo protege para que ejerza la celeste función del albedrío*» y «*Jesús, que fué la luz de la tierra, no quiso dignidades ni coronas en el mundo; El llamaba a los hombres hermanos, les enseñó la igualdad, les predicó las virtudes civiles más republicanas y les amonestó que debían ser perfectos.*»
 No hay perfección en la servidumbre, ni moral en el letargo de las facultades activas de la humanidad».
 Por ese dice a las multitudes que le aclaman, y para las que ya su nombre es una bandera de esperanza esta bellísima frase: «*Prosternaos delante del Dios Omnipotente, y elevad vuestros cánticos de alabanza hasta su trono, porque os ha restituido el augusto carácter de hombres.*»
 La revolución no podría ser, mientras existiera una casta desheredada y triste que gimiera bajo la férula pesada del absolutismo que engendró la esclavitud; ese es el sentimiento que palpita dentro del alma magnánima del Héroe, que lucha con todas potencias de su genio por la libertad y la redención de un mundo

envuelto en los densos velos de todos los prejuicios y en la ignorancia, que mira indiferente el destino de estas infelices familias parias, para las que pareciera que no hubiese hablado Jesús desde lo alto de la cruz; porque la infamia y la crueldad silenciaron su voz, cuando dijo su *Sermón de la Montaña* aquella hermosa tarde, en que llamó a la eterna bienaventuranza a los más desgraciados y a los más agobiados de miserias y flaquezas con aquel acento de inconfundible dulzura, que jamás han vuelto a escuchar los hombres.
 Pero la hora de la justicia había llegado ya, el día dichoso de la emancipación y de la igualdad doraba con sus bellos tonos las campiñas de la América y era el verbo de Bolívar el que predicaba como Pedro el Hermitaño, esta nueva cruzada de la justicia en la que tomaron armas todos cuantos amaban la gloria y rendían culto sumiso a la República.
 Sí, era ya la hora solemne del despertar de una raza y de un pueblo para el que habían sonado ya las clarinadas del triunfo; épico concierto de trompetas a cuyos toques cayeron las murallas de la servidumbre, como en los tiempos bíblicos cayeron también las murallas de Jericó al toque de los clarines del pueblo de Israel.
 Bolívar viene de los Cayos con su segunda expedición libertado-

ra y es portador del más delicado mensaje de afecto de que mortal alguno haya podido vanagloriarse: es el tierno abrazo espiritual, el delicado ósculo de redención y de amor, que desde la abatida isla de Haití, donde tantas luchas de castas tuvieron lugar en otros años, envía su egregio Presidente el noble, el generoso, el benemérito General Alejandro Petion, que con lágrimas en los ojos ruega a Bolívar en el momento de partir, cuando le abraza con su clásico «Dios bendiga tus empresas»; lleve aquel saludo efusivo y sincero para los pobrecitos esclavos, para quienes todavía no alumbró el sol de la justicia.
 Y en ese augusto instante le ruega el bondadoso Presidente, «protector de la Independencia de América», que en su memoria tienda hasta ellos su mano amiga y les dé la libertad; «*porque cómo podréis fundar la República existiendo la esclavitud?*» Tal el dulce acento de sus propias palabras que han pasado a la historia como un ejemplo de virtud y de bella piedad.
 La memoria de Petion, el benemérito Presidente de la República de Haití, será pues, una de las figuras inmortales de la historia de América; ella será un nuevo símbolo de fraternidad y de amor entre todos los hombres; y su noble gesto de compasión por los infelices siervos atados a una cadena de ignominia, es bello, es hermoso, es abnegado y magnánimo; digno de las líneas escultóricas y del verso

exquisito de artistas insignes que sepan comprender la delicadeza de aquella alma buena y sentimental, que derrama lágrimas cuando recuerda las miserias y tormentos que sufren los esclavos, la casta infeliz que gime atada a una injusticia social y a una aberración del concepto ético de aquellos días espantosos.
 Su nombre será eterno y merecerá siempre el amable y dulce recuerdo de todos los pueblos de la tierra en donde brillen las luces cristianísimas de la fraternidad y del amor como un lazo de la solidaridad humana, que es el vínculo sagrado por excelencia y por virtud del cual, algún día podrá establecerse el gran principio de la paz universal como precioso fruto de tales sentimientos.
 Es por eso que, el nombre esclarecido de Alejandro Petion, es también un símbolo de esa fraternidad; merecedor por su bello gesto, de que su figura severa reviva en los relieves del mármol y del bronce, que es el muslo fuerte de los grandes constructores de pueblos y de aquellos que con su virtud también supieron construir en la conciencia universal.
 Y Bolívar, emocionado ante las conmovedoras frases del noble Petion, así lo jura; robusteciendo su promesa con estas palabras que don Felipe Larrazabal, recoge en su magistral obra sobre el Liberta-

dor: «*No me pidais ese acto de justicia como recompensa de vuestras liberalidades, sino como una diligencia de mi destino.*»
 Si, Petion será siempre una de las figuras más amables al corazón de estos pueblos americanos; él fué el mejor amigo de la causa libertadora, él fué quien, inspirado en los más hermosos sentimientos de humanidad, se adelantó al pensamiento de Bolívar, pidiéndole como única recompensa por sus eficaces auxilios a la revolución y a su caudillo mismo, cuya cabeza estaba puesta a vil precio por los verdugos de la Nueva Granada, llevará a los desgraciados esclavos de la América un abrazo, leal y sincero para ellos y proclama-se su libertad de todo yugo oprobioso e infamante.
 Esa será su recompensa, ese su lauro, ese su mejor y más fresco galardón ante los hombres y ante la historia; Petion será desde este día el más noble y generoso mediador en el ánimo de Bolívar para que, este hombre, que tiene un mundo de ideas en el pensamiento, se eleve también a la altura de los más grandes benefactores de la humanidad, proclamando la manumisión de los esclavos; borrando para siempre ese negro estigma del alma de estos pueblos nacidos para la vida soberana.
 XXXVII
Alejandro Petion
Proclama del 6 de julio de 1816
 Alma pura y buena; alma iluminada con destellos de luz sideral, fué esta de Alejandro Petion, que supo comprender

La obra del Cardenal Ferrari

Todavía hace pocos años que murió el Cardenal Ferrari, Arzobispo de Milán. Antes de morir el pueblo milanés le veneraba como a santo; después de muerto le sigue teniendo por tal. Encima de la losa fría y sencillísima que cubre en la Catedral de Milán el cuerpo del Arzobispo, los sacristanes tienen que quitar frecuentemente velas y flores que la devoción del pueblo, con su instinto piadoso pone sobre el que considera como santo.

En el momento de su muerte, me contaba hoy uno de los continuadores más egregios de su obra, el Cardenal, comido por un cáncer en la lengua, sin poder hablar hacía meses, se incorporó en la cama, cogió el crucifijo y mirándole fijamente, pronunció estas palabras, las últimas de su vida: «Así se muere», Y murió santamente.

Pero su obra no murió. El egregio Purpurado había pensado muchas veces en el problema que hoy agita la Sociedad de las Naciones: la emigración del campo a la ciudad, y viendo que en la populosa Milán se perdían irremisiblemente cuantos dejaban el regazo de la madre tierra, engañados por el señuelo de la mejora de vida; resolvió el problema por medio de su ardiente caridad, creando «instituciones de asistencia, albergues diurnos y nocturnos», oficinas de colocación y cuanto para su fin le sostuvieron sus medios y las limosnas de sus diocesanos. Las comidas que todos los días daba, subían a centenares, los dormitorios que se improvisaban se tenían que agrandar todos los días.

Aquel dos de febrero de 1921, en que las campanas de la Catedral doblaron por la muerte de su Arzobispo, creyeron muchos que la obra había perecido. Y fue al contrario; quizá para darnos a entender a los incrédulos, que desde el cielo habían de bendecir su obra Dios y el Cardenal.

Su ayudante en la tierra don Giovanni Rossi la acogió, buscó quienes pudieran ayudarlo y consagrarse a la obra y el grupo de los cuatro que secundaban en la intimidad al Cardenal, se vió aumentado en unos ciento cincuenta miembros de que poco más o menos consta hoy la «Compañía de San Pablo», verdadera Congregación religiosa, compuesta de sacerdotes, jóvenes y señoritas a la vez, que se dedican a hacer el bien en sus formas más variadas y con una amplitud de miras extraordinaria.

Su idea es el apostolado, donde no puede entrar un sacer-

dote puede entrar un joven, y donde quizá para éste están las puertas cerradas, las encuentra abiertas una mujer—religiosa como el sacerdote—pero a los ojos del mundo una señorita. Pues entra la señorita, y hace obra de apostolado.

El actual Pontífice Pio XI, siendo Cardenal de Milán, puso la primera piedra del que es hoy un magnífico palacio de la «Obra del Cardenal Ferrari». Allí hay escuelas de todas clases, de párvulos y mayores, escuelas profesionales, talleres, comedores de asistencia, donde se sirven más de mil quinientas comidas cada día, allí hay dormitorios para obreros que no tienen donde dormir o se albergan allá; allí clínicas y policlínicas; escuelas profesionales de la mujer, gran residencia de estudiantes admirablemente montada; hotel para personas que tengan que vivir en Milán, restaurant, una gran tipografía, que además de multitud de libros, publica seis revistas distintas.....; y aun, el alma de don Giovanni sueña con más. Su influencia llega, sólo en Milán, hasta cerca de cien mil obreros repartidos en grandes fábricas a donde van a hablar y servir en sus comedores los de la «Compañía de San Pablo».....Y la Obra sigue y progresa. Ha salido va de los límites de Italia donde tiene cinco casas, dos periódicos,—L' Osservatore Romano y L' Avenire d' Italia—ha entrado en París, donde va a combatir fundando grandes re-

SE ALQUILAN

apartamentos higiénicos y decentes y se reciben pensionistas.

PRECIOS ECONOMICOS
100 varas al Sur de la Casa Central de la Merced. Calle 10 a.

Manuel Antonio Bonilla

SUELA! SUELA!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 20

Anuncie en el "Correo Nacional"

sidencias de estudiantes, a la INCA, medio pagana, que está desmoralizando la juventud estudiantil francesa; ha cruzado los mares y ha llegado a la Londres de la América del Sur, a la populosa Buenos Aires, y marcha y marcha.....Y en su ansia de conquistar, mira a Bélgica, donde espera poner pronto el pie, y mira a España.....donde.....¿quién sabe?

La Obra del Cardenal Ferrari, es bendecida de Dios, el Santo Cardenal que dejó todo a los pobres, que vivió y murió en un lecho pobrísimo en un cuarto más pobre aún, que hoy se venera y se besa.....desde el Cielo protege su obra.

S. de P.

¡Bella Novedad! ¡Encanto Misionero!

¡Santa Teresita, gloria de su sexo!



Sello protector de cartas

¡Hagamos Propaganda Misionero!

El Papa, proclamando a Santa Teresita Patrona de las Misiones, al par de San Francisco Javier, ha ensalzado a la mujer católica a una gloria deslumbradora.

Con esto nos está encareciendo Su Santidad lo mucho que anhela ver universalizada la propaganda misionero, mediante una general popularización del nombre querido de Santa Teresita. Para esta propaganda popular de Misiones, he aquí un medio sencillo, fácil, eficaz y simpático: el Sello Misionero, Protector de Cartas, de la encantadora Santita.

Vamos a misionificar la correspondencia epistolar, para que la idea misionero penetre donde otros medios no llegan. Por eso el Excmo. Sr. Obispo de Pamplona, Presidente de la Unión Misionero del Clero Español, al aprobar este Sello, bendijo con gran complacencia su propaganda.

Almas amantes de las Misiones: promovedlas por este bello medio. Almas amantes de la Santita: honradla con este obsequio, tan bonito y barato.

¡Ah, sí, baratísimo, como de balde! ¡Un Sello cuesta un sólo centimo! ¡Un pliego de cien, setenta y cinco centimos! Se venden a pliegos enteros, porciones me-

nores o mayores se hace un descuento del 25% al que venda por mayor.

Señoras, señoritas, niñas: La honra misionero de vuestro sexo pide que todas miréis con cariño, como cosa vuestra, este Sello encantador. Usadlo en toda vuestra correspondencia, y hacéd que todos lo usen. Introducidlo en familias, comunidades, colegios, etc., etc.

Así, honrándoos a vuestras mismas, cooperaréis a los santos fines del Sumo Pontífice, obsequiaréis a la Santita querida, os atraeréis su Lluvia de Rosas, lograréis que vuestro celo lleve la obra misionero hasta los últimos rincones, haréis que todos los ojos vean, todas las manos palpén y todos los corazones sientan la preseneia graciosa de la Florecilla de Jesús, impresa en su simpático Sello, convertido en bandera misionero.

Imitad, Misioneras, a Santa Teresita, desplegado esa sacra bandera que el Papa ha fiado a manos femeninas, y no paréis hasta verla ondear en todas partes, entrar a todas las moradas, brillar en todas las cartas.

Se desean muchos propagandistas, a los cuales estoy dispuesto a enviar Sellos abundantes. Tratándose de hacer propaganda, y propaganda misionero, que es lo primerísimo y principalísimo en este Sello, nos resuena aquello de Jesús a su gran Teresa: «¿En dineros te detienes?» ¡Ah! Todo el oro, al lado de una almita pagana, es arena vil. ¡Almas, almas! Y para conquistarlas, ¡propaganda, propaganda!

Quien desee Sellos, sea para usarlos sea para propagarlos, acrepanúndias ro a Cristóbal Bonilla.—Aptdo. 235.—S. José.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

IMPRESA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA